
GEMEINDE KATTENDORF 

- Jugend-, Sozial- und Sportausschuss -    24568 Kattendorf, den 08.11.2019 
         Eingang Amt: 07.11.2019 
         I 2/pa [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 2 – JUGEND-, SOZIAL- UND SPORTAUSSCHUSS vom 24.10.2019 
 
 
Beginn: 19.00 Uhr; Ende: 20.24 Uhr, Kattendorf, Jugendraum der Sporthalle 
 
Mitgliederzahl: 7 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Haak, Melanie (Vorsitzende) 
GV Stehnck, Silke-Ilse 
GV Kriemann, Lars 
GV Lüdemann, Jan Stefan – zugleich Protokollführer 
GV Rueck, Marlies 
WB Lindemann, Stefanie 
WB Hackbarth, Jürgen 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Barth, Thorsten 
GV Möller, Jochen 
GV Hübner, Karsten 
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Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Verpflichtung eines wählbaren Ausschussmitgliedes  

03.  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

04.  Fragen der Ausschussmitglieder 

05.  Zuschussantrag Kinder- und Jugendförderverein Kattendorf e.V. 

06.  Montessori Kinderhaus Kattendorf/Winsen 
   6.1 Bericht Kindergartenausschuss 
   6.2 Erweiterung bzw. Neubau Montessori-Kinderhaus 

07.  Bericht aus dem Schulverband 

08.  Einwohnerfragestunde 

 
 
TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2:  Verpflichtung eines wählbaren Ausschussmitgliedes  

Die Vorsitzende verpflichtet das wählbare Ausschussmitglied Stefanie Lindemann per Handschlag.  
 
 
TOP 3:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 
• Terminabgabe für den Jahreskalender bei Herrn Walter Müller bitte bis spätestens zum 15.12.2019. 

Druck und Verteilung wird dann Anfang Januar von der Vorsitzenden organisiert. 
• Nutzung der Sporthalle durch die Leibniz Privatschule Kaltenkirchen wird um ein weiteres Schuljahr 

verlängert. Für August bis Dezember werden rund 4.500,00 € und für Januar bis Juni 2020 werden 
rund  5.000,00 € als Einnahmen generiert. 

• NEU - jetzt zusätzliche Nutzung der Halle an jedem Freitag durch die Tischtennis Sparte des BSV 
Kisdorf e.V. in der Zeit von 18.00 – 22.00 Uhr. Der TSV Kattendorf e. V profitiert seit Anfang der 
Gründung der neuen eigenen Tischtennis Sparte von Trainern, mehr Trainingspartnern und der Pflege 
des Materials. Dies geschieht in Vorbereitung, da die kleine Halle in Kisdorf ab dem Frühjahr durch 
den Neubau nicht mehr zur Verfügung steht. Für das Jahr 2020 wird der BSV Kisdorf e. V im Januar 
als Vorauszahlung für die Nutzung 4.000,00 € zahlen. 

 
Bürgermeister: 
• Am Sonntag, den 17.11.2019 findet um 11.00 Uhr die Kranzniederlegung am Ehrendenkmal aufgrund 

des Volkstrauertages statt. Hierzu lade ich alle Bürger/innen und Gemeindevertreter recht herzlich ein. 
• Am Montag, den 28.10.2019 findet die nächste Finanzausschusssitung in Oersdorf statt. 
• Der Gehweg „Rohrstücke“ und die Feuerwehrzufahrt sind fertiggestellt. Ich habe beides zusammen 

mit Frau Nenz, Amt Kisdorf und der Baufirma abgenommen. Zusätzlich habe ich drei Sitzbänke er-
neuern lassen. Bedanken möchte ich mich dabei bei allen freiwilligen Helfern. 

• Die Sporthalle wurde grundgereinigt und die Firma BEH GmbH hat die Wasserleitungen gespült. Hier 
möchte ich mich herzlich bei Herrn Helmut Heins bedanken, der sehr viel Zeit investiert hat. 

• Der Fahrbahnschaden oben „Am Vogelbusch“ wird demnächst ausgebessert. 
• Am 25.10.2019 eröffnet der Hofladen auf dem Demeter Hof. Dazu sind alle Kattendorfer Bürger/innen 

eingeladen. 

• Ich habe mit dem Kreis Segeberg wegen der beiden Schiffscontainer in der Straße „Am Teich“ ge-
sprochen. Der Besitzer wurde angeschrieben und aufgefordert dazu Stellung zu nehmen. 

• Mir wurde berichtet, dass manche Bürger auf ihren Grundstücken Ratten gesichtet bzw. gefunden 
haben. Die weitere Vorgehensweise bespreche ich mit dem Amt Kisdorf. 

• Der Radweg nach Oersdorf ist immer wieder ein Thema. Ich startete zusammen mit Sven Wagner 
einen neuen Versuch und erhoffe mir hier Unterstützung vom Kreis. 

• Die Wiese bei den Klärteichen wird demnächst gemäht. Auch Bäume müssen gefällt werden.  
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TOP 4:  Fragen der Ausschussmitglieder  

Keine Fragen. 
 
 
TOP 5:  Zuschussantrag Kinder- und Jugendförderverein Kattendorf e.V. 

• Zu einem Unterstand am Spielplatz. Es wird dargestellt, welchen Sinn und Zweck er erfüllen soll und 
kann. 

• Es wurde abgeklärt, ob ein solcher Unterstand dort errichtet werden darf. Laut Nutzungsvereinbarung 
zwischen dem „Rauhen Haus“ und der Gemeinde Kattendorf ist dies möglich. 

• Die Platzierung des Unterstandes erfordert das Umsetzen der Spielgeräte per Bagger. Dies 
übernimmt Herr Horst-Helmut Ahrens. 

Beschluss: 

Der Jugend-, Sozial- und Sportausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung den Zuschussantrag des 
KiJuKa – Kinder und Jugendförderverein Kattendorf e. V. für einen überdachten Unterstand mit der ge-
samten Summe von 4.018,37 € anteilig zu unterstützen. Der Kinder und Jugendförderverein Kattendorf  
e. V. trägt fix 2.000,00 €, die Restsumme die Gemeinde Kattendorf (max. 2.500,00 €). 

              (7:0:0) 

Der Jugend-, Sozial- und Sportausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss die Summe des oben genann-
ten Antrages in den Haushalt 2020 einzustellen. 

              (7:0:0) 

 
 
TOP 6:  Montessori Kinderhaus Kattendorf/Winsen 

6.1 Bericht Kindergartenausschuss 

Die Vorsitzende stellt die Belegungsentwicklung des Kindergartens mit Hilfe einer PowerPoint Präsentati-
on vor und erläutert diese. 
 
6.2 Erweiterung bzw. Neubau Montessori-Kinderhaus 

Die Vorsitzende erläutert Gründe für eine Erweiterung bzw. eines Kindergarten-Neubaus in Kattendorf. 
Durch den Generationswechsel in der Gemeinde Kattendorf (Verkauf von Häusern und dadurch Zuzug 
von Familien mit Kindern) entstehen zunehmend Betreuungsplatzengpässe im Montessori-Kinderhaus. 
Darüber hinaus hat die Verlängerung der Betreuungszeiten und die damit verbundene Erhöhung des 
Betreuungsstandards dazu geführt, dass die vorhandenen Räumlichkeiten den Anforderungen nicht mehr 
gerecht werden. Es ist zu prüfen ob durch eine Erweiterung am derzeitigen Standort oder durch einen 
Neubau, einen entstehenden Betreuungsplatzmangel und den Anforderungen an den erhöhten Betreu-
ungsstandard begegnet werden kann. 
 
Beschluss: 

Der Jugend-, Sozial- und Sportausschuss der Gemeinde Kattendorf hat sich mit diesem Thema beschäf-
tigt und bittet das Amt Kisdorf um eine entsprechende Prüfung. 

              (7:0:0) 

Des Weiteren wird das Amt Kisdorf gebeten, eine Zwischenlösung für den Übergang zu prüfen, z. B. klei-
nes Theater, Container etc. 

               (7:0:0) 
 
 
TOP 7:  Bericht aus dem Schulverband 

• GV Soukup, Renate berichtet aus dem Schulverband. 
• Bürgermeister Barth berichtet über den Neubau der Sporthalle mit integriertem Kinderhort. 
 
 

TOP 8:  Einwohnerfragestunde 

• Eine Anwohnerin vom „Am Teich“ erläutert die Parksituation am und um den Kindergarten. 
 

Gez.: Jan Lüdemann 
 Protokollführer 


